

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka penulis memberikan kesimpulan, yaitu:

1. Stigma masyarakat terhadap penyintas *Covid-19* di Kelurahan Kemenangan Tani berupa perilaku diskriminasi serta stereotip yang terbentuk berdasarkan ketakutan masyarakat yang menganggap bahwasanya mereka yang menjadi penyintas *Covid-19* merupakan sebuah ancaman yang berbahaya bagi lingkungan masyarakat. Masyarakat lingkungan kelurahan Kemenangan Tani menyadari bahwa dampak yang terjadi ketika menjadi penyintas *Covid-19* tidak hanya timbul pada segi kesehatan semata, namun berdampak pada segi sosial masyarakat yang dikucilkan dari lingkungan sekitar serta terasingkan dari lingkungan masyarakat, sehingga masyarakat melakukan penolakan terhadap keberadaan penyintas *Covid-19* di lingkungan mereka karena mereka takut mengalami hal yang serupa dengan yang di alami oleh penyintas *Covid-19*.
2. Stigma terjadi kepada penyintas *Covid-19* juga berdasarkan kemarahan masyarakat yang mengalami secara langsung dampak yang di timbulkan dari adanya virus *Covid-19* pada lingkungan tersebut. Dampak-dampak di timbulkan dari adanya virus *Covid-19* pada lingkungan tersebut berupa ruang gerak masyarakat yang di rasa semakin sempit dengan keberadaan penyintas *Covid-19* pada lingkungan tersebut serta permasalahan ekonomi

yang turut menjadi kemarahan masyarakat lingkungan Kelurahan Kemenangan Tani yang membentuk stigma terhadap mereka yang menjadi penyintas *Covid-19* di Kelurahan Kemenangan Tani.

5.2 Saran

Adapun saran yang dapat penulis sampaikan pada penyintas *Covid-19* diharapkan lebih peduli lagi terhadap penerapan protokol kesehatan seperti penggunaan masker ketika berada di luar rumah, sekali pun merasa tempat tersebut aman, ataupun sepi. Karena meredam isu stigma menjadi semakin sulit jika kita tidak menunjukkan rasa kepedulian kita terhadap sesama dalam menjaga kesehatan.

Kepada masyarakat sekitar diharapkan untuk lebih mencari tahu terlebih dahulu informasi terkait *Covid-19* dari pemberitaan yang kredibel sehingga masyarakat tidak ada lagi yang menghakimi dan merasa bahwa penyintas *Covid-19* merupakan sebuah ancaman di lingkungan mereka serta tetap menerapkan protokol kesehatan, menjaga jarak serta melakukan vaksinasi.

Terlebih kepada pemerintah Kelurahan Kemenangan Tani diharapkan dapat lebih meningkatkan edukasi bagi masyarakat di lingkungannya, terkhusus lokasi yang menjadi tempat tinggal dari penyintas *Covid-19* sehingga informasi yang disampaikan pemerintah setempat kepada warganya dapat meredam stigma-stigma terhadap penyintas *Covid-19*. Serta peningkatan pelayanan akses kesehatan dan penyediaan tempat untuk mencuci tangan demi mendukung protokol kesehatan di lingkungan tersebut.